

Pepe Grillo



De armas tomar

La decisión del gobierno de México de proceder legalmente en contra de las empresas fabricantes de armas de Estados Unidos por la mortandad que sus productos ocasionan en México fue un acierto.

Es una forma audaz de plantear el problema que de verdad inquietó a los directivos de esas empresas que tuvieron que movilizar a sus abogados para contener las acusaciones.

El tema tuvo visibilidad en los medios y por la tanto en la opinión pública mexicana que recibió el mensaje de que los propios Estados Unidos pertrechan a las bandas de trafican drogas y por lo tanto fantanilo a su país y dejan en México un reguero de cadáveres.

Que un juez de Boston haya desestimado la demanda mexicana estaba presupuestado. El proceso ha dejado enseñanzas valiosas que el gobierno mexicano puede usar en el futuro inmediato, porque no se puede quitar el dedo del renglón. Las armerías de Estados Unidos, que actúan con negligencia criminal, son factor importante en el problema y su control ayuda a la solución.

Sobre calentado

La excandidata presidencial Xóchitl Gálvez llama a una concentración ciudadana en las instalaciones del INE el próximo domingo. Ese día, se dice, el instituto dará a conocer su veredicto sobre la sobrerrepresentación. Xóchitl quiere evitar que Morena y sus aliados se agandallen.

Por su parte el morenista Ricardo Monreal ya dijo que no permitirán que les quiten ni una sola curul. Ya están dadas las coordenadas, lo que sigue es que las autoridades tomen todas las previsiones para evitar actos de violencia de simpatizantes de algún partido o, lo que es peor, de provocadores.

El tema de la sobrerrepresentación se ha sobre calentado por lo que hay inquietud en varios frentes. Lo raro es que los bandos en disputa aseguran, cada uno por su parte, que se apegan a lo que dice la Constitución. Lo debe decir de manera muy ambigua porque no es posible que los dos tengan razón.

Chiapas el gobierno desvanecido

Grupos de hombres armados desfilaron a plena luz del día en diversos municipios de Chiapas. Caminaron, colgaron mantas, contestaron preguntas y ninguna autoridad se acercó por lo menos a averiguar qué estaba pasando.

Se presentaron como grupos autodefensa que detendrá por las armas a las bandas criminales de actúan en la zona. La regla es los grupos de autodefensa resulten ser sicarios de un grupo antagonista que quiere granjearse el respaldo de la gente. Siempre acaban mal.

La gente se escondió en sus viviendas y algunos de ellos grabaron el desfile con sus celulares que subieron a las redes, por eso la gente se enteró a nivel nacional del desfile. En Chiapas hay demasiados grupos armados y muy poco Estado. El gobierno local tiro la toalla hace años y se limita a pedir cada vez más refuerzos federales. Choques violentos tocan a la puerta, no hay que permitir que pasen.

El partido de Sandra

La exalcaldesa de Cuauhtémoc, la controvertida Sandra Cuevas, también quiere su propio partido político. Ya hasta le puso nombre se llamará Partido por la Familia y la Seguridad en México y si todo marcha bien competirá en el 2027. Eso dijo.

Claro que entre decir que se quiere construir un partido y hacerlo hay una distancia grande, como la que separa al deseo de la realidad. Otros políticos han dicho que quieren su partido, pero no hay noticia de que estén trabajando para construirlo.

Los integrantes del Frente Cívico Nacional, entre ellos Acosta Naranjo, animadores de la Marea Rosa, van por su partido. Lo mismo ha dicho el actor Eduardo Verástegui de la ultraderecha trumpista. Varios experredistas, como Jesús Zambrano también hablaron de crear un nuevo instituto político.

A pesar de tener orígenes distintos y carreras diferentes todos coinciden que su partido será la auténtica oposición. ¿Lo será? ●
pepegrillo@cronica.com.mx

